

Journée de stérilisation au Tessin

par Elisabeth Grui

Organisée par Antonio di Iorio et Jacqueline Soldati, la quatrième mouture (déjà!) de la formation continue destinée aux collaboratrices et aux collaborateurs de la stérilisation centrale du Tessin s'est tenue le 18 octobre 2007, dans la salle polyvalente de San Antonino.

La manifestation a été ouverte par Madame Patrizia Pesenti, Directrice du Département des affaires sanitaires du Canton du Tessin. Ensuite Frédy Cavin, en sa qualité de Président de la Société suisse de stérilisation hospitalière, a salué les quelque 80 participants présents.

Le premier exposé, consacré à la validation du nettoyage et de la désinfection d'implants, a été tenu par Georges Alvaro, long-temps Responsable de la stérilisation centrale de Morges et aujourd'hui patron de l'entreprise Alva-tech.

Après la pause, Josefa Bizzarro, Directrice de l'Ecole des TSO de Lugano, démontra toute l'importance de l'asepsie, dans le travail quotidien des stérilisations centrales également. Puis Madame Flavia Bossi, Responsable de la stérilisation centrale de l'Ospedale San Gerardo à Monza et Présidente de l'AIOS

(Association italienne de stérilisations centrales), a expliqué les différents éléments de l'analyse de risques dans le processus de stérilisation. Orlando Petrini, Directeur de l'Institut microbiologique de Bellinzona, a quant à lui présenté le laboratoire et les analyses qui y sont effectuées.

Après le déjeuner (qui n'a malheureusement pas su combler toutes les attentes), Monsieur Weiss, de Swissmedic à Berne, a ouvert la séance de l'après-midi, en présentant les résultats des premiers audits effectués dans des stérilisations centrales d'hôpitaux suisses. Puis ce fut au tour de Frédy Cavin, Responsable de la stérilisation centrale de l'Hôpital universitaire de Lausanne, de prendre la parole. Son intervention était consacrée au projet de nouvelle formation (3 ans) d'assistant en stérilisation. Les membres du groupe de travail du Comité sont actuellement en pourparlers avec les autorités.

L'exposé de Rita Negri et d'Emanuele Copini de Novara (I) portait sur la Directive européenne 93/42 CEE: une expérience dans le cadre de son application au sein de l'établissement hospitalier Maggiore della Carità de Novara.

Christina Carminati, infirmière instrumentiste à l'Ospedale Civico de Lugano, a pour sa part abordé les principales erreurs récurrentes en stérilisation.

La «table ronde» qui s'ensuivit, et qui portait sur tous les thèmes de la journée, a donné lieu à de vives discussions et des débats passionnés, qu'il a malheureusement fallu, pour des raisons de temps, interrompre assez rapidement.

Enfin, en guise de «cerise sur le gâteau», les 21 diplômé(e)s du premier cours d'Assistant(e) en stérilisation effectué au Tessin se sont vu décerner – sous les applaudissements nourris des participants – leur certificat de cours par Pier Pirotta, Directeur de l'Ecole des TSO, et par le Dr Ignazio Cassis, médecin cantonal.

Une journée de formation très intéressante, donc, qui n'a été possible que grâce au soutien des sponsors: Beiersdorf, Spöerri & Co, MayBach S.A., Zeintra S.A., Salzmann Medical S.A., 3M Suisse et Sisa S.A. Merci également aux organisateurs et aux participants. Finalement, tout le monde est partant pour une nouvelle journée de formation continue au Tessin, l'année prochaine également! ■

Votre annonce dans **forum** est

efficace

Informations auprès de M^{me} Katharina Münch: **téléphone ++ 41 44 397 22 40**